

Nuevas protestas contra Hamás tras avance israelí

POR SETH GALINSKY

Una victoria israelí sobre Hamás —un grupo financiado, organizado y armado por Teherán que existe para matar judíos y expulsarlos del Medio Oriente— será un golpe para las fuerzas reaccionarias

**¡Defienda a Israel como refugio para los judíos!
¡No al odio antijudío!**

de todo el mundo que promueven el odio a los judíos. Sacar a la luz la verdad sobre los asesinatos, torturas y violaciones cometidas por Hamás durante su pogromo del 7 de octubre sigue siendo fundamental para avanzar la lucha contra este grupo y los que le ofrecen apoyo.

Con 1,200 muertos, más de 5 mil heridos y más de 250 tomados como rehenes, el ataque liderado por Hamás en octubre contra una fiesta de baile y comunidades agrícolas en Israel es el mayor pogromo antijudío desde el

Sigue en la página 15

PST se une a acciones que exigen Moscú fuera de Ucrania

POR VIVIAN SAHNER

Partidarios de la campaña del Partido Socialista de los Trabajadores y de las Ligas Comunistas en Canadá, Australia y el Reino Unido ayudaron a organizar y participaron con decenas de miles de personas en manifestaciones por todo el mundo para protestar contra la guerra de Moscú contra Ucrania el 24 de febrero, el segundo aniversario de la invasión del presidente ruso Vladímir Putin. Según cálculos del Congreso Mundial Ucraniano tuvieron lugar 1,023 actos de apoyo a Ucrania en 746 ciudades de 69 países y de todos los continentes, incluida la Antártida.

Margaret Trowe, la candidata del Partido Socialista de los Trabajadores para vicepresidente de Estados Unidos, inició su campaña en San Francisco el 24 de febrero, uniéndose a varios cientos de personas en una caravana de 80 vehículos y una manifestación en apoyo de una victoria para Ucrania.

Trowe, una trabajadora de fábrica y

Sigue en la página 14

Protestas mundiales defienden la independencia de Ucrania



Václav Šálek/CTK

Manifestación en Praga, República Checa, febrero 24, en apoyo a Ucrania tras dos años de la invasión de Moscú. Uno de los carteles dice en ucraniano: “No olvidaremos a nuestros héroes, no perdonaremos a nuestros enemigos”. Protestas similares tuvieron lugar en todo el mundo.

POR ROY LANDERSEN

Cientos de miles de trabajadores en Ucrania y partidarios de su lucha por la independencia en todo el mundo salieron a las calles el 24 de febrero para conmemorar dos aniversarios importantes. El primero fue el segundo aniversario de la invasión asesina de Ucrania por parte del régimen de presidente ruso Vladímir Putin. El segundo los 10 años desde que millones de trabajadores y jóvenes lucharon y derrocaron al dictador pro Moscú Viktor Yanukovich durante el levantamiento del Maidán en toda Ucrania.

La determinación actual del pueblo trabajador ucraniano de luchar

contra la invasión de Moscú obtiene fuerza de lo que se logró durante aquella rebelión. El régimen de Putin intensificó sus esfuerzos para acabar con la soberanía de Ucrania desde el Maidán, comenzando con la captura de Crimea y partes de Donetsk y Luhansk el mismo año. La invasión de Ucrania por parte de su régimen en 2022 ha acelerado la crisis del “orden mundial” imperialista a medida que Washington y otros gobiernos capitalistas se preparan para una creciente competencia y nuevas guerras.

El 24 de febrero se llevaron a cabo manifestaciones en todo el mundo

Sigue en la página 15

Feria Internacional del Libro en Cuba, conquista de la revolución socialista

POR MARTÍN KOPPEL

LA HABANA — La 32 Feria Internacional del Libro de La Habana es una “contundente muestra del valor que nuestro estado confiere al libro y a la lectura, frente a un complejo panorama mundial y el recrudecimiento del criminal bloqueo de los Estados Unidos contra Cuba”, afirmó Juan Rodríguez, presidente del Instituto Cubano del Libro, el 15 febrero en el acto inaugural.

Decenas de miles de personas han pasado por la feria durante los primeros días. La feria anual es el festival cultural más grande de Cuba, con muestras de libros, lecturas de poesía, exposiciones de arte, actividades para niños, películas, teatro, danza y música. Después de 10 días en La Habana, los editores cubanos que participan en la feria viajarán a provincias por toda la isla, concluyendo en Santiago de Cuba a finales de marzo.

La feria del libro es una conquista de la revolución socialista cubana. Es producto de que los trabajadores, dirigidos por Fidel Castro, tomaron el poder estatal en 1959 y comenzaron a trans-

formar la sociedad y a transformarse ellos mismos. Usaron ese poder para movilizar a decenas de miles de jóvenes voluntarios en una campaña que acabó con el analfabetismo en 1961 y que, a lo largo de las décadas, amplió el acceso a la educación y la cultura tanto en la ciudad como el campo. Cuba tiene hoy uno de los más elevados niveles de alfabetización en el mundo.

“Todos los años la feria del libro es un acontecimiento que todo el mundo aquí comenta. Yo siempre hago planes con semanas de anticipación para ir a la feria con mi familia”, dijo al *Militante* Jorge López, camarero de un restaurante en La Habana.

A la inauguración asistieron el presidente Miguel Díaz-Canel, otros funcionarios del gobierno, conocidos escritores cubanos y una delegación de Brasil, el país de honor, que incluía a la ministra de cultura Margareth Menezes. Participan editoriales de 46 países, informó Rodríguez. Las casas editoriales cubanas están ofreciendo en la feria 3 millo-

Sigue en la página 13

Choferes de aplicaciones hacen paro nacional



Militante/Ilona Gersh

Miles de conductores de Uber, Lyft y DoorDash realizaron una huelga de un día, el Día de San Valentín, el 14 de febrero, en más de 10 ciudades y en algunos aeropuertos, incluidos el de Chicago, Miami, San Francisco y Newark, Nueva Jersey. Los trabajadores apagaron sus aplicaciones y rechazaron todos los viajes y entregas. Conductores en Canadá salieron en huelga en Toronto, Vancouver y Winnipeg.

Las huelgas fueron organizadas por Justice for App Workers (Justicia para los Trabajadores de Aplicaciones), una coalición de 130 mil conductores en la costa este y el medio oeste; Conductores Unidos de Viajes Compartidos en Los Ángeles; y el Sindicato de Trabajadores Gig de California y Gig Workers Rising de California.

El ingreso mensual promedio de los conductores de Uber cayó más del 17% durante el último año. “No podemos ganar el mismo dinero que solíamos ganar, incluso si trabajamos el doble de horas”, dijo el conductor de Uber Nupur Chowdhury en la protesta en Washington.

Los conductores dicen que las empresas están recortando cada vez más las tarifas, pero si se quejan, enfrentan la posibilidad que les suspendan el servicio, con lo que pierden el acceso a trabajos. Dado que los conductores son designados “contratistas independientes” —en vez de empleados— ellos son responsables de su propio automóvil, gasolina, peajes, seguro y mantenimiento.

— JANET POST

Protestas defienden a Ucrania

Viene de la portada

en apoyo a la lucha de Ucrania para defender su independencia. Estas incluyeron a un número significativo de rusos en el exilio que se oponen a la guerra, y tuvieron lugar en 746 ciudades de 69 países.

Una semana después de la invasión de Moscú en 2022, “una declaración del secretario nacional del Partido Socialista de los Trabajadores, Jack Barnes, elogió la valiente resistencia del pueblo ucraniano y llamó a la derrota de las fuerzas invasoras de Putin”, dijo John Studer, director de la campaña nacional del Partido Socialista de los Trabajadores, al *Militante* el 27 de febrero. “Nuestro partido defiende nuestra continuidad comunista con el curso proletario de V.I. Lenin de defender la autodeterminación nacional, incluida para Ucrania, como parte de la revolución socialista de 1917 en toda Rusia, la antigua prisión zarista de naciones”, dijo Studer.

La declaración del PST explica que Washington y sus aliados “echaron lágrimas de cocodrilo por la soberanía nacional de Ucrania y las aspiraciones de su pueblo. Su única preocupación real es proteger sus propias ganancias e intereses políticos estratégicos”. Esto sigue siendo cierto para el rumbo actual de la administración del presidente Biden.

Además de las manifestaciones que marcaron el segundo aniversario de la guerra, el 22 de febrero la Confederación de Sindicatos Libres de Ucrania (KVPU) y la Federación de Sindicatos de Ucrania (FPU) organizaron una conferencia de solidaridad internacional en la Casa de los Sindicatos de Kyiv. Participaron varias figuras sindicales internacionales. Debido a los desafíos de viajar hoy a Kyiv, la mayoría de las delegaciones se unieron en línea.

Las dos federaciones sindicales ucranianas hicieron un llamado conjunto a la solidaridad sindical. Explicaron que la campaña de expansión territorial del régimen de Putin es “un intento de resucitar el ‘Imperio ruso’” que se ha “convertido en la guerra más grande en Europa desde la Segunda Guerra Mundial”.

Hryhoriy Osovy, presidente de la FPU, describió el devastador saldo de la guerra, incluyendo la muerte de miles de civiles, la pérdida de cinco

millones de empleos y los millones de personas obligadas a huir de sus hogares. Muchos más viven ahora bajo la ocupación de Moscú. Dijo que la población de Ucrania ha bajado de 42 a 27 millones.

Los efectos de la guerra se han agravado por la campaña antisindical de los patronos ucranianos, respaldados por el gobierno del presidente Volodimir Zelenski, que ha eliminado muchas protecciones de los derechos y condiciones de los trabajadores. El número de miembros de la FPU se ha reducido a la mitad.

Putin afirma que “Ucrania es un estado artificial” que debería ser parte de Rusia. Pero su pueblo piensa lo contrario mostrando determinación para defender su independencia y refutar las mentiras de Putin, a pesar de todos los obstáculos. Tras siglos de lucha contra la dominación de Moscú, su resistencia se ha ganado el apoyo de millones de personas en todo el mundo.

Andriy Kupriyanov, un sargento del ejército ucraniano que luchó en Avdiivka, dijo al *Wall Street Journal*: “Lucharemos el tiempo que sea necesario. Dos años más, o 20 más. Seguiremos adelante porque sabemos el precio de no hacerlo”.

Moscú: Enormes pérdidas

El Kremlin oculta la asombrosa magnitud de sus pérdidas entre las tropas que trata como carne de cañón. Los muertos y heridos graves se calculan en más de 300 mil.

Aunque los rusos étnicos representan la mayoría de estas muertes en términos absolutos, las minorías no eslavas y los pueblos indígenas de Rusia sufren bajas desproporcionadas. Los buriatos, un grupo étnico mongólico originario del sureste de Siberia, tienen una tasa de bajas casi cuatro veces mayor que su proporción de la población.

Las fuerzas ucranianas, que se están quedando sin proyectiles de artillería, se retiraron de la ferozmente disputada ciudad de Avdiivka, en las afueras de Donetsk, la ciudad ocupada por Rusia, el 17 de febrero. Avdiivka es la primera victoria del Kremlin desde la captura de Bakhmut, en mayo pasado.

“Por las ruinas de Avdiivka, Rusia pagó con más vidas de militares que la Unión Soviética en 10 años de guerra en Afganistán”, dijo el Ministro de Asuntos Exteriores de Ucrania Dmytro Kuleba el 23 de febrero.

Estas pérdidas, cinco veces mayores que las de Ucrania, están provocando marcados desacuerdos dentro del campo proguerra del Kremlin.

Andrey Morozov, soldado ruso, escribió online el 19 de febrero que el ejército de Moscú había perdido 16 mil soldados y 300 vehículos blindados durante cuatro meses de intensos combates por Avdiivka.

Propagandistas del Kremlin lo acusaron de “calumniar al Ministerio de Defensa ruso”. Su comandante ruso lo obligó a borrar su comentario. Dos días después se suicidó.

Amenaza a Putin incluso muerto

Desde principios de este año se han extendido las protestas contra el régimen asesino del Kremlin y su guerra.

En enero, más de 200 mil personas hicieron cola en ciudades de todo el



Schön/Daria Globina; recuadro, Reuters/Annegret Hilse

Memorial frente a embajada rusa en Berlín, feb. 18. Pancarta de Pussy Riot denuncia a los asesinos del Kremlin. Dos días antes, autoridades rusas anunciaron que Alexei Navalny, destacado crítico del régimen de Putin y de la guerra en Ucrania, murió en la prisión del gulag ruso. Recuadro, Marina Ovsyannikova, despedida por protestar la invasión de Ucrania en marzo de 2022 en vivo en televisión rusa, sostiene cartel en protesta en Berlín que cita a Navalny: “No te rindas.”



país para nominar a Boris Nadezhdin, un candidato antiguerra, en las elecciones presidenciales de marzo. Luego fue excluido de las urnas. El mismo mes, en Bashkortostán, miles de personas protestaron por el encarcelamiento de un joven luchador por los derechos étnicos bashkir que se opone a la guerra.

La muerte de Alexei Navalny, el principal rival político burgués de Putin el 16 de febrero en una remota prisión gulag del Ártico desencadenó protestas de miles de personas en todo el país y por todo el mundo. La

Piedra Solovetsky, un monumento en Moscú a las víctimas de la represión política en la Unión Soviética, se cubrió de ofertas florales. También impulsó la participación en las acciones del 24 de febrero en todo el mundo.

Lena, de 31 años, habló con el *New York Times* mientras colocaba una pegatina en el monumento que citaba a Navalny: “¡No te rindas!”. Dijo que las autoridades tenían “miedo de Navalny en la cárcel” y ahora “tienen miedo de Navalny muerto, tienen miedo de la gente que trae flores aquí a la piedra”.

Nuevas protestas contra Hamás

Viene de la portada

Holocausto nazi.

Hamás utiliza a civiles como escudos humanos y construyó túneles y centros de mando debajo y dentro de hospitales, escuelas, mezquitas y edificios de apartamentos. Pero un número creciente de habitantes de Gaza culpan abiertamente a Hamás por la muerte y la destrucción que son un subproducto de los esfuerzos de Israel para destruir al grupo.

Cientos de palestinos en Rafah y Jabaliya en Gaza salieron a las calles el 21 y 22 de febrero para protestar contra Hamás, culpándolo de la guerra con Israel. Los avances de Israel están ayudando a que el pueblo trabajador de Gaza pierda su miedo a Hamás, que ha gobernado el territorio con mano de hierro durante los últimos 17 años.

‘Hamás son los asesinos’

En un video filmado durante una protesta nocturna el 22 de febrero en Jabaliya, un hombre dijo que Hamás “nos metió en una guerra que no queremos. Queremos paz. Queremos que nuestros hijos vayan a la escuela. Nuestros hijos no deberían ser desplazados. No deberían vivir en las calles. ¿Quién es responsable de todo esto?”

“[Yahya] Sinwar, eres tú quien nos está matando, no el ejército israelí”, dijo.

En una acción que tuvo lugar a pleno luz del día, los manifestantes corearon: “Necesitamos comida. Necesitamos harina. Sinwar e [Ismail] Haniyeh, manténganse alejados de nosotros, los drones”. Eso es una referencia al largo historial de Hamás de confiscar la ayuda humanitaria para su propio uso o para venderla con fines de lucro.

El gobierno israelí está buscando

fuerzas en Gaza hostiles a Hamás para formar una nueva estructura gobernante, prevenir el regreso del grupo reaccionario y hacer posible la reconstrucción de Gaza. Oficiales del ejército dicen que se han reunido con líderes de clanes en el barrio de Zeitoun en la ciudad de Gaza para discutir la posibilidad de que se hagan cargo de la distribución de alimentos y otras tareas.

Crímenes sexuales de Hamás

Los apologistas de Hamás y aquellos a quienes pueden convencer para que se unan a sus protestas en todo el mundo siguen presionando para exigir un alto el fuego permanente que permita a Hamás reagruparse y llevar a cabo más pogromos, como ha prometido hacer.

Para tratar de ganarse simpatía pública, algunos niegan que Hamás haya atacado a civiles el 7 de octubre y que haya violado y mutilado en grupo a mujeres —y hombres— en un intento de sembrar el terror entre los judíos de todo el mundo.

Orit Suiltzeanu, directora ejecutiva de la Asociación de Centros de Crisis por Violación en Tel Aviv, dijo al *Militante* por teléfono el 23 de febrero que estaba consternada por el nivel de negación —y odio hacia los judíos— entre grupos que ella pensaba eran defensores de los derechos de la mujer en Estados Unidos y Europa. “La gente que niega lo que ocurrió el 7 de octubre son como los que niegan el Holocausto”, dijo.

Para que se conozca la verdad, su grupo preparó y presentó un informe a Naciones Unidas el 21 de febrero, “Grito silencioso: Crímenes sexuales en la guerra del 7 de octubre”.

Sigue en la página 13

Lectura recomendada



pathfinderpress.com

PST: Moscú fuera de Ucrania

Viene de la portada

sindicalista, habló en la manifestación y destacó el historial de décadas de su partido en apoyo de la autodeterminación de Ucrania. Recibió un estallido de aplausos cuando dijo que el Partido Socialista de los Trabajadores exige “que Rusia salga de toda Ucrania, incluida Crimea”.

Los partidarios de la lucha de Ucrania no deberían confiar en los demócratas o republicanos, afirmó. Ambos partidos representan a las familias multimillonarias de Estados Unidos que en Ucrania sólo actúan a favor de sus propios intereses de clase capitalista, como lo hacen en todas partes.

Cuando Trowe dijo que su campaña apoya “la relacionada lucha contra el odio a los judíos —una cuestión crucial para el pueblo trabajador de todo el mundo— y por el derecho de Israel a existir y defenderse” tras el pogromo de Hamás respaldado por Teherán el 7 de octubre, muchos asintieron y algunos le agradecieron después.

Portando un botón en apoyo de la lucha de los auxiliares de vuelo por nuevos contratos, Trowe mostró a los partici-

pantes de la manifestación el *Militante*, que informa sobre las cuestiones centrales que enfrenta el pueblo trabajador y sobre la campaña electoral del PST.

El mensaje central de la campaña, dijo, es la necesidad de que los trabajadores se organicen independientemente de los partidos de los patrones en el camino hacia la toma del poder político en sus propias manos. Señaló el ejemplo de la revolución socialista cubana, dirigida por Fidel Castro.

Trowe le dijo a Maria Volynets, de 24 años, nacida en Ucrania, que el PST había apoyado las movilizaciones de millones de personas en el Maidán que derrocaron al régimen pro-Moscú, y que reporteros del *Militante* fueron allí días después para informar la verdad sobre lo que esas movilizaciones lograron. Trowe dijo que, a diferencia de nuestro partido, la mayoría de los que se llaman socialistas sostienen que el Maidán era fascista.

“Cualquiera que crea que el Maidán es fascista no sabe nada al respecto”, dijo Volynets. “Luché en el Maidán cuando tenía 14 años para establecer Ucrania como un país independiente”.



Militante/Eric Simpson
Margaret Trowe, candidata del Partido Socialista de los Trabajadores para vicepresidente, se une a caravana en San Francisco febrero 24 para respaldar lucha por independencia de Ucrania, contra la invasión de Moscú. Recuadro, Trowe se dirige a los manifestantes.

Trowe señaló la creciente oposición de la clase trabajadora en Rusia a la guerra de Putin, destacando las protestas tras el asesinato del preso político Aleksei Navalny por parte de Putin el 16 de febrero y las 200 mil personas que desafiaron la represión para hacer cola por todo el país para poner al candidato que se opone a la guerra Boris Nezhzhin en la boleta electoral. Dijo que los trabajadores en Rusia, que no tienen

ningún interés en la guerra de Putin, son los aliados potenciales más importantes de los trabajadores ucranianos.

Aunque expresó dudas sobre eso, Volynets se suscribió al *Militante*.

La mesa de campaña del PST fue un centro de discusión y debate. Treinta personas compraron ejemplares del *Militante* y cuatro se suscribieron. Los participantes compraron tres copias de

Sigue en la página 13

Conozca a los candidatos del PST en 2024

Rachele Fruit — presidente de EEUU & Margaret Trowe — vicepresidente

RACHELE FRUIT se unió al Partido Socialista de los Trabajadores en 1970 en Filadelfia, donde participaba en el Comité de Movilización Estudiantil para Poner Fin a la Guerra en Vietnam. Participó en protestas por los derechos civiles, incluida una en Trenton, Nueva Jersey, después del asesinato en 1964 de James Chaney, Andrew Goodman y Michael Schwerner durante el Verano de la Libertad en Mississippi. Como estudiante de secundaria, asistió a la primera marcha nacional contra la guerra en Vietnam en Washington en 1965.

Fruit se convenció de que la guerra y la injusticia eran producto del sistema de ganancias capitalista, de la sociedad de clases. Aprendió sobre la Revolución Rusa y la Revolución Cubana y la necesidad de un partido proletario revolucionario con la perspectiva de poner fin al dominio capitalista y llevar a los trabajadores al poder en Estados Unidos.

En el Partido Socialista de los Trabajadores, trabajó con trabajadores comunistas veteranos que habían sido parte de las batallas laborales entre los años 1930 y 1950 y en las batallas políticas contra la contrarrevolución liderada por Stalin en la Unión Soviética que llevaron a la fundación del PST.

Como candidata del PST al Senado de EE.UU. por Florida el año pasado, Rachele Fruit se pronunció contra el pogromo de Hamás en Israel del 7 de octubre y en defensa de Israel como refugio para el pueblo judío en una manifestación en el Memorial del Holocausto en Miami Beach el 10 de octubre.

“El Partido Socialista de los Trabajadores forma parte de la continuidad en la lucha contra el odio a los judíos que se remonta a V.I. Lenin y la revolución bolchevique en Rusia. Los socialistas nunca deberían apoyar ningún crimen contra la humanidad en nombre de la revolución”, dijo. “Los que se autodenominan ‘socialistas’ y defienden a Hamás y otros terroristas proxy de Irán, se encontrarán fácilmente aliados con futuras fuerzas fascistas”.

Fruit es trabajadora de hoteles y es

miembro del Local 355 del sindicato UNITE HERE. Anteriormente, había sido miembro del sindicato de trabajadores postales APWU, el sindicato de trabajadores de la confección ACTWU, la Asociación Internacional de Maquinistas IAM y la Unión Internacional de Trabajadores de la Industria de Alimentos y del Comercio (UFCW).

Ha estado involucrada en la construcción de solidaridad con los auxiliares de vuelo que luchan por un contrato, por mejores salarios y condiciones laborales y por horarios habitables que hagan posible que los trabajadores tengan familias y participen activamente en la política y en sus sindicatos.

Fruit se postuló por primera vez para un cargo por el PST en 1973 como candidata para el consejo municipal de Detroit, donde el partido participó activamente en la lucha contra el escuadrón de terror policial Estrés, Detengan los Robos, Disfrute de Calles Seguras.

En 2018, Fruit se unió a una brigada de solidaridad a Cuba para poder explicar mejor al pueblo trabajador de EE.UU. la revolución que llevaron a cabo los trabajadores y agricultores cubanos. Ha ayudado a organizar protestas contra la guerra económica de Washington contra la revolución socialista de Cuba e insta a los trabajadores a organizarse para emular el ejemplo del pueblo trabajador cubano.

Se postuló para gobernadora de Georgia en 2018 y para gobernadora de Florida en 2022, haciendo campaña por la solidaridad con las luchas obreras, contra la invasión de Ucrania por parte de Moscú y en defensa de la revolución socialista de Cuba.

El 22 de junio de 2023, Fruit dio testimonio en nombre del Partido Socialista de los Trabajadores a favor de la independencia de Puerto Rico en la audiencia del Comité Especial de Descolonización de la ONU. En noviembre, fue una de los varios participantes internacionales de una conferencia del Sindicato de Trabajadores de la Caña de Azúcar en la República Dominicana.

MARGARET TROWE se unió al Partido Socialista de los Trabajadores en 1975, cuando tenía 27 años. Cuando era estudiante de secundaria se sintió atraída por la lucha por los derechos de los negros, y se unió a los esfuerzos para eliminar la segregación racial en las escuelas de Oakland, California. También participó en las protestas contra la guerra de Washington en Vietnam.

Trowe apoya la lucha por la emancipación de la mujer y luchó por la Enmienda de Igualdad de Derechos en la década de 1970.

Conoció al PST durante las luchas en las que participaba. Los líderes y cuadros del partido que llegó a conocer y con los que llegó a trabajar surgieron de las luchas obreras de la década de 1930 y tuvieron una continuidad que se remonta a la Revolución Bolchevique en Rusia y la posterior lucha contra el estalinismo.

Trowe es una sindicalista que ha trabajado en las industrias de construcción naval, de la confección, química y producción de alimentos. Actualmente miembro del Local 125 del sindicato de trabajadores de panadería BCTGM, Trowe tiene una licencia de su puesto como trabajadora de producción en la fábrica de chocolate Ghirardelli en San Leandro, California, para hacer campa-

ña para vicepresidente.

Cuando trabajaba en una empaquetadora de carne en Marshalltown, Iowa, de 1997 a 1999, Trowe ayudó a liderar luchas sindicales contra los ataques a los trabajadores inmigrantes por parte de los patrones y el gobierno.

Fue la candidata para vicepresidente del PST con el candidato presidencial James Harris en 2000.

Trowe contribuye artículos para el periódico el *Militante* y fue miembro de su personal de 2014 a 2017.

Se unió a otros para organizar apoyo a la lucha de los mineros del carbón de Blackjewel que bloquearon las vías del ferrocarril en Harlan, Kentucky, en 2019 después de que su patrón cerró la mina en la que trabajaban y les robó su salario.

Trowe apoya la Revolución Cubana y se opone a la guerra económica de Washington contra Cuba. Ha participado en actividades solidarias allí, incluyendo conferencias de sindicalistas y de agricultores y brigadas de trabajo.

En respuesta al pogromo de Hamás contra Israel del 7 de octubre, Trowe ha protestado contra el odio a los judíos y los ataques antisemitas y se ha pronunciado en contra de las resoluciones pro-Hamás en reuniones de varios consejos municipales en California.

¡Únase a la campaña del Partido Socialista de los Trabajadores en 2024!

¡Haga campaña por lo que está a favor, no en contra de lo que se opone!

- Respaldo la fórmula del PST de Rachele Fruit para presidente y Margaret Trowe para vicepresidente.
- Quiero hacer campaña o auspiciar una reunión con los candidatos. Por favor contácteme.
- Incluyo mi contribución de \$_____ para la campaña. (Escriba su cheque a Socialist Workers National Campaign)
- Envíeme una suscripción de 12 semanas al *Militante*, el semanario socialista. (Incluyo \$5, escriba cheque a nombre de *Militant*.)
- Envíe cupón con su nombre, dirección, teléfono, e-mail a:** Socialist Workers Party 2024 Campaign, 306 W. 37th St., 13th Floor, NY, NY 10018. Tel: 347-871-0282 & Email: socialistworkers2024@gmail.com

Feria del Libro de La Habana

Viene de la portada

nes de libros y 2 mil títulos digitales.

Frente a más de seis décadas de guerra económica de Washington, que ha causado una severa escasez de papel y suministros de impresión, combustible y otras necesidades, el gobierno cubano ha dedicado importantes recursos para hacer posible esta producción de materiales de lectura.

‘Una sola revolución’

Entre los títulos presentados hay varios sobre la historia revolucionaria de Cuba. Uno de ellos es *Una sola revolución*, publicado por Ediciones Alejandro del Centro Fidel Castro Ruz, creado en 2021. El libro destaca un tema del reciente discurso pronunciado por el general del ejército Raúl Castro en el 65 aniversario de la revolución. Él dijo que el triunfo del Ejército Rebelde el 1 de enero de 1959 fue la victoria “de la única revolución que ha existido en Cuba”, comenzando con las guerras independentistas del siglo 19 contra el coloniaje español y la esclavitud, y culminando 90 años más tarde con la primera revolución socialista en América. (Ver el discurso de Raúl Castro en el *Militante* del 5 de febrero.)

Una sola revolución contiene manifiestos de dirigentes de las guerras cubanas de independencia, desde Carlos Manuel de Céspedes hasta José Martí. Incluye “La historia me absolverá”, el discurso que Fidel Castro dio ante un tribunal cuando él y otros revolucionarios fueron condenados por el asalto del 26 de julio de 1953 al cuartel Moncada de la dictadura de Batista. Ese discurso popularizó el programa que el movimiento revolucionario cumplió hasta el final cuando los trabajadores tomaron el poder.

“Estos documentos señalan el camino a la victoria, y también el camino al futuro”, dijo René González Barrios, director del Centro Fidel Castro Ruz, quien presentó el nuevo libro.

En el mismo evento también se lanzó *La batalla de Santa Clara*, de Aremis Hurtado, un libro electrónico de Verde Olivo, editorial de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba. Con relatos testimoniales, narra la historia de la batalla de Santa Clara en diciembre de 1958, dirigida por el comandante del Ejército Rebelde Ernesto Che Guevara, que selló la victoria del Ejército Rebelde.

El propio relato de Che sobre esa batalla histórica se encuentra en *Episodes of the Cuban Revolutionary War, 1956-1958*, (Pasajes de la guerra revolucionaria cubana), uno de los más de 200 títulos en el stand de libros publicados por la editorial Pathfinder. El stand, que ha atraído a cientos de visitantes en los primeros días, está atendido por voluntarios, trabajadores comunistas de Estados Unidos, Australia, Canadá y el Reino Unido.

Uno de los títulos de Pathfinder que está generando interés especial es *Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador: El Partido Socialista de los Trabajadores mira ha-*

cia adelante, de los dirigentes del PST Jack Barnes, Mary-Alice Waters y Steve Clark. El título más reciente de la editorial es *Che Guevara sobre economía y política en la transición al socialismo*, del escritor cubano Carlos Tablada, una nueva edición ampliada del conocido libro que se publicó por primera vez en Cuba en 1987, con una traducción al inglés de Pathfinder dos años después.

‘La oportunidad de luchar’

La feria del libro de este año rinde homenaje a los escritores Francisco López Sacha e Isabel Monal. López Sacha, novelista y profesor de arte, dijo a la prensa cubana: “Me inicié como profesor en el año 1961, cuando tenía 11 años de edad y me incorporé a la Campaña de Alfabetización en la Sierra Maestra”.

Monal, directora fundadora de la revista *Marx Ahora*, es conocida en Cuba como una incansable defensora del marxismo que insiste en que los lectores estudien los propios escritos de Carlos Marx y Federico Engels, y no las tergiversaciones y falsificaciones que aparecen en los “manuales” de la ex Unión Soviética.

De joven, Monal fue partidaria del Movimiento 26 de Julio, que dirigió la lucha que derrocó al régimen de Fulgencio Batista respaldado por Washington. A finales de diciembre de 1958, cuando siendo estudiante en Estados Unidos, fue arrestada por la policía federal de inmigración y encarcelada en el pueblo de Hillsboro, en el sur de Ohio, por transportar armas a las fuerzas rebeldes de Cuba. Días después, la tiranía fue derrocada y Monal pronto fue liberada para regresar a su país.

Durante la feria del libro de La Habana, el 17 de febrero se realizó un homenaje a Isabel Monal por su obra de toda

Nuevas protestas contra Hamás

Viene de la página 15

Se basa en relatos de testigos presenciales de las violaciones; videos que los propios matones de Hamás filmaron para hacer alarde de sus atrocidades; relatos y fotografías de los socorristas que vieron los cadáveres; y en conversaciones con algunos de los que fueron violados el 7 de octubre, sobrevivieron y han hablado con consejeros en los centros de crisis.

La violación de decenas y decenas de mujeres, incluidas niñas y mujeres de más de 70 años, “ocurrió sistemáticamente”, dijo. “Muchas mujeres recibieron disparos en los genitales. A veces les disparaban hasta eliminar la cara”.

“Los genitales tanto de mujeres como de hombres fueron brutalmente mutilados y, en ocasiones, les insertaron armas”, señala el informe. “A menudo, la violación fue perpetrada delante de un público —parejas, familiares o amigos— con la intención de aumentar el dolor y la humillación de todos los presentes”.

Las violaciones tuvieron lugar en todos los lugares donde Hamás atacó: el concierto, las bases militares y comunidades agrícolas. “Tuvieron que haber recibido instrucciones de hacer eso, o no habría sucedido igual en todas partes”, subrayó Sultzeanu.

“La gente lee las noticias sobre el sufrimiento en Gaza” dijo. “Pero no entienden que Hamás aun mantiene allí a los rehenes, incluyendo mujeres, niños y ancianos que enfrentan a diario el riesgo de ser maltratados.



Militante/Vincent Auger

Trabajadores cubanos acuden a Feria Internacional del Libro de La Habana en Fortaleza de La Cabaña el 20 de febrero. El evento anual es el festival cultural más grande de Cuba, con exhibiciones de literatura, poesía y arte, películas, música y política.

una vida. Ante todo, dijo Monal en sus palabras al final del programa, “La Revolución Cubana me dio la oportunidad de luchar”. En el evento se presentó su libro *Ensayos americanos*, una colección sobre la historia de Latinoamérica.

Conferencia internacional

Justo antes de la feria del libro, se celebró en La Habana una conferencia de tres días auspiciada por *Cuba Socialista*, revista del Comité Central del Partido Comunista de Cuba. Asistieron unas 150 personas al evento, el Segundo Encuentro Internacional de Publicaciones Teóricas de Partidos y Movimientos de Izquierda.

La mayoría de los delegados de la conferencia era de Partidos Comunistas en Europa y América Latina, y algunos llegaron de organizaciones de Estados Unidos, Canadá, Australia, Vietnam, Laos, China y Zimbabue.

Según lo resumió el sitio web del Partido Comunista de Cuba, “El genocidio del gobierno de Israel contra Palestina fue eje transversal de discusión durante todo este evento”, y los organizadores del encuentro emitieron una “Declaración de apoyo a Palestina” el último día.

Casi todos los participantes que hablaron sobre Israel y Palestina expresaron apoyo a la trayectoria de Hamás, presentada como “resistencia” por parte de todo el pueblo palestino a los judíos que se han asentado en tierras árabes.

Steve Clark, del Comité Nacional del Partido Socialista de los Trabajadores, fue el único delegado que expresó su desacuerdo. En breves palabras explicó por qué no podía apoyar la declaración final.

Clark señaló lo que está en juego para la clase trabajadora internacional en la lucha contra el odio antijudío y los pogromos, como el ataque del 7 de octubre, dirigido por Hamás, contra judíos en Israel. El derecho de Israel a existir y defender su existencia, dijo, fue decidido por la historia de los siglos 20 y 21, incluido el Holocausto y la negativa de Washington, Londres y otras potencias imperialistas en los años 40 a abrir sus puertas a los sobrevivientes del Holocausto. Sus palabras fueron recibidas con airadas exclamaciones en inglés de “*From the river to the sea, Palestine will be free*” (Del río al mar, Palestina será libre), el único momento acalorado del encuentro.

Interés en lucha de clases en EEUU

En el stand de Pathfinder en la feria del libro, títulos como *Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador* han despertado el interés de los visitantes en conocer más sobre los sindicalistas en Estados Unidos y otros países que están diciendo “¡Basta!” a sus patrones y luchando contra ataques a su nivel de vida, sus condiciones de trabajo y su dignidad.

Algunos también han preguntado qué explica los intentos del Partido Demócrata de impedir que su rival Donald Trump se postule en las elecciones presidenciales, y están interesados en la explicación de que estos ataques atentan contra las libertades constitucionales del pueblo trabajador. Los debates también han abordado la agudización de la crisis del capitalismo mundial, con la creciente amenaza de guerras imperialistas. Un futuro artículo informará más sobre estos intercambios.

Campaña PST

Viene de la página 14

La cuestión judía de Abram Leon, una de *Ya superamos el punto más bajo de la resistencia del pueblo trabajador: El Partido Socialista de los Trabajadores mira hacia adelante* de los líderes del partido Jack Barnes, Steve Clark y Mary-Alice Waters; y de *la Historia de la Revolución Rusa* en ruso, en tres volúmenes, de León Trotsky, y contribuyeron 34 dólares a la campaña.

El apoyo del PST a la lucha de Ucrania para defender su independencia está documentado en una declaración emitida el 3 de marzo de 2022, inmediatamente después de la invasión de Moscú. La declaración sigue vigente hoy y está disponible en el sitio web del *Militante*.

Para unirse a la campaña vea la lista en la página 10 para comunicarse con la rama del PST o la Liga Comunista más cercana.

Fondo del Militante para reos

El Fondo para presos permite enviar suscripciones de bajo costo a trabajadores tras las rejas.

Para contribuir, envíe un cheque o giro a nombre del *Militant* a 306 W. 37th St., 13th Floor, New York, NY 10018 y anote que es para el fondo para presos.

‘Che Guevara sobre economía y política en la transición al socialismo’

Esta es la Nota de la Editora por Mary-Alice Waters de la nueva edición ampliada de la editorial Pathfinder de *Che Guevara sobre economía y política en la transición al socialismo* de Carlos Tablada. Tablada recibió el Premio Especial de la institución cultural cubana Casa de las Américas por la primera edición del libro en español. Waters es presidente de la editorial Pathfinder y miembro del Comité Nacional del Partido Socialista de los Trabajadores. Copyright © 2024 de Pathfinder Press. Reproducido con autorización.

Yo lo que pido modestamente es que el pensamiento económico del Che se conozca. Se conozca aquí, en América Latina, en el mundo: en el mundo capitalista desarrollado, en el Tercer Mundo, en el mundo socialista. El autor de este libro recopiló, estudió y presentó la esencia de las ideas económicas del Che, recogidas de muchos artículos y discursos sobre una cuestión tan decisiva para la construcción del socialismo.

FIDEL CASTRO

La Habana, 8 de octubre de 1987

POR MARY-ALICE WATERS

Este libro de Carlos Tablada, *Che Guevara sobre economía y política en la transición al socialismo*, recurre a una amplia gama de textos y discursos de Guevara que han estado disponibles públicamente solo desde años recientes.

Por esa obra, Tablada recibió el Premio Extraordinario de 1987 de la destacada institución cultural cubana Casa de las Américas. Ese año se publicó la primera edición cubana con el título *El pensamiento económico de Ernesto Che Guevara*.

Las ediciones iniciales, incluida la de Pathfinder de 1997, citaron extensamente los escritos y transcripciones de Guevara que estaban publicados. En el caso de obras de Che que aún eran inéditas, Tablada las citó sin usar comillas, una condición para que él pudiera publicar el libro con estos materiales en 1987. Entre 2006 y 2016, todas estas obras fueron publicadas en Cuba, y las ediciones posteriores del libro han citado a Che directamente, con las comillas.

Con esta edición de Pathfinder de 2024 —publicada en español, inglés y próximamente en francés— se da otro importante paso adicional, haciendo de esta obra de Tablada una presentación aún más valiosa y confiable del pensamiento de Che Guevara. Por primera vez, el lector encontrará aquí no solo las propias palabras de Che, sino la fuente publicada para cada cita, incluidas las de los escritos antes inéditos. Estas fuentes son la edición en siete tomos de los escritos de Che publicada por la Editorial José



Instituto de Historia de Cuba

Che Guevara, segundo de la izq, en fábrica cubana. Explicó importancia de disciplina, metas de la revolución y sobre todo la conciencia comunista y el trabajo como responsabilidad social.

Martí entre 2013 y 2016, y *Apuntes críticos a la economía política* del Centro de Estudios Che Guevara, editado en 2006.

También, por primera vez, se incluyen notas al pie con fragmentos del manual soviético de economía política —publicados en *Apuntes críticos*— a los que Che se refiere frecuentemente, para que el lector pueda comprender más claramente los planteamientos contra los cuales él estaba polemizando. Che jocosamente llamaba este y otros manuales publicados en Moscú “los ladrillos soviéticos”.



Carlos Tablada comenzó a trabajar en este libro en 1969 y completó el manuscrito en 1984. Pero de ahí a la publicación del libro no faltaron los obstáculos.

Todavía en los últimos meses de 1987, algunos individuos con cargos importantes en Cuba que apoyaban las políticas soviéticas antimarxistas de dirección económica —las cuales Che rechazaba abiertamente— estaban intentando impedir que se publicara el libro. Tablada describió esta resistencia a la periodista cubana Arleen Rodríguez Derivet en una entrevista publicada en julio de 2019 en la publicación digital *CubaDebate*.

Fue necesaria la intervención política directa del dirigente revolucionario Fidel Castro —que había leído el manuscrito inédito de Tablada— no solo para asegurar que el libro del pensamiento de Che Guevara se publicara sino para promover el libro y fomentar su lectura y estudio en Cuba y a nivel mundial.

“Había compañeros que no querían que mi libro se presentara” en el congreso de la Asociación de Economistas de América Latina y el Caribe celebrado en noviembre de 1987 en el Palacio

de Convenciones de La Habana, dijo Tablada a Rodríguez. Pero a insistencia de Fidel, quien habló en la clausura del evento, no solo fue presentado sino que fue entregado de forma gratuita a todos los asistentes.

En su discurso del 8 de octubre de 1987 por el vigésimo aniversario de la muerte de Guevara en combate, Castro destacó que el autor del libro había presentado claramente el pensamiento económico de Che, aún “bastante ignorado en nuestro país”, ideas “verdaderamente profundas, valientes, audaces, que se apartaban de muchos caminos trillados”. El discurso completo de Fidel Castro aparece en estas páginas.

Unas semanas más tarde, al hablar ante una conferencia estudiantil internacional, Castro instó a que el libro fuera traducido: “por lo menos al inglés”, recalcó, y también al francés, portugués, árabe, ruso y otros idiomas.

Como dijo Tablada a Arleen Rodríguez, Fidel en su discurso de octubre de 1987 “hace un llamamiento a nuestro pueblo y al mundo a hacer un estudio del pensamiento del Che. Hace una crítica de todo el proceso de implantación del sistema soviético en Cuba y dice lapidariamente:

Si el Che hubiese estado aquí, nos hubiera dicho: ¡Yo lo dije! ¡yo lo advertí!” Y Fidel, de forma tajante, describió las consecuencias destructivas de esa trayectoria burocrática para el pueblo trabajador cubano.

“El Che llega, no solo a pronosticar sino a demostrar por qué la Unión Soviética y el campo socialista, iban al capitalismo, iban a desaparecer,” dijo Tablada. “Esa es una gran herejía”.



Esta nueva edición mantiene el prefacio escrito para la edición de Pathfinder de 1997. Este, junto con el discurso de Fidel Castro de 1987, sitúan la perspectiva económica y política de Che Guevara en la trayectoria proletaria revolucionaria e internacionalista dirigida por Fidel Castro y los cuadros del Ejército Rebelde y del Movimiento 26 de Julio. Ambos textos dedican especial atención a los aportes políticos que las ideas de Che significaron para lo que llegó a conocerse en Cuba, casi dos décadas después de su muerte, como el Proceso de Rectificación.

Iniciado y conducido por Fidel Castro, el Proceso de Rectificación potenció y movilizó directamente la actividad, confianza y conciencia política de la clase trabajadora y los productores

rurales en la planificación de las prioridades sociales y la organización de la producción y del trabajo. Restauró el papel políticamente decisivo del trabajo voluntario en la transición al socialismo. Fue un viraje decisivo contra la creciente tendencia en Cuba durante más de una década de basarse en burocráticos métodos soviéticos de planificación y administración. Un viraje contra lo que Fidel en su discurso de 1987 calificó como “ese período bochornoso en la construcción del socialismo”, dominado crecientemente por “los mercachiferos, los capitalistas de pacotilla, los que tienen fe ciega en los mecanismos y en las categorías del capitalismo”.

La renovada confianza que el pueblo trabajador cobró durante los breves años del Proceso de Rectificación hizo posible y a la vez se vio reforzada por la culminación victoriosa de la misión internacionalista cubana en Angola y África austral a finales de los años 80. Esa misión voluntaria, que duró 16 años, no solo ayudó a Angola a defender su soberanía nacional contra repetidas invasiones sudafricanas apoyadas por Washington, sino que aceleró el derrocamiento del sistema del apartheid y aseguró la independencia nacional de Namibia.

Esta vitalidad proletaria revolucionaria fortaleció la capacidad de los cubanos de sobreponerse a la profunda crisis económica de los años 90, llamada “el Período Especial”, que comenzó tras el abrupto desplome del comercio y las relaciones financieras con los regímenes antiobreros estalinistas en la Unión Soviética y Europa Oriental y Central.

Fidel Castro mantuvo su compromiso con la trayectoria de Che Guevara por el resto de sus días. En una entrevista que concedió al periodista Ignacio Ramonet en los primeros años de este siglo, publicada como libro con el título *Cien horas con Fidel*, respondió a la pregunta de cuál era su posición sobre los debates y las trayectorias alternativas que Tablada explica en estas páginas.

“Me gustaban más las ideas del Che en torno a la forma de construir la economía”, dijo Fidel, porque eran “muy afines a nuestro modo de vida guerrillero en las montañas. Me agradaba más la apelación moral del Che, francamente”.

Pathfinder está seguro de que hoy día muchos lectores compartirán la convicción expresada por Fidel Castro, cuando se publicó el libro por primera vez, de que las ideas de Che “son de una vigencia absoluta”.

ENERO DE 2024

Nueva edición ampliada



Lectura recomendada



Visite: www.pathfinderpress.com